

José Luis Sandoval Gutiérrez

Fernando Savater

La peor parte. Memorias de amor

Ariel. Buenos Aires 2019

Fernando Savater, gran filósofo español (San Sebastián 1947),¹ entrega gratuitamente este último libro a pesar de su promesa de nunca volver a escribir debido a la muerte de su pareja; él mismo plasma los recuerdos más relevantes desde el inicio de la relación hasta su culminación por espacio de 35 años.

El académico muestra gran admiración por su querida Sara, cabe mencionar que en más de medio centenar de libros publicados es prácticamente nula la mención de la misma, a pesar de que ella leyó y corrigió cada uno de ellos.

Es mucho lo que se puede abordar en una vida de pareja, habla de sus correspondientes altibajos, comparte su gran tristeza, que no ha podido superar del todo, siendo la escritura de este libro una especie de salvación al dolor.

Parece que la Filosofía tiene límites al tratar de entender los afectos que son más del terreno de la Psicología.

En el último tercio del libro se describe el camino de acompañamiento a la enfermedad de su cónyuge por espacio de nueve meses, donde un tumor agresivo cerebral resultó letal, su desesperación de la cura milagrosa o la búsqueda del especialista encumbrado nos permite tener una visión óptica del sufrimiento que causa una enfermedad repentina en los familiares de los pacientes.

Desde el punto de vista humanístico puede aprenderse mucho del dolor ajeno que los tiempos actuales de pandemia nos impone y que esta obra nos señala.

REFERENCIA

1. Fernando Savater. https://es.wikipedia.org/wiki/Fernando_Savater (accesado 26 de octubre de 2020).